

Paco, buen profesional y mejor amigo

Francisco García Cebrián, Paco para los amigos, falleció el 30 de junio pasado después de luchar durante más de dos años contra un linfoma.

Nacido en Casas Ibáñez (Albacete) en 1952, estudió farmacia en Madrid y rápidamente se estableció en Valencia donde ejerció como farmacéutico comunitario. Contribuyó al desarrollo de la farmacia asistencial y a hacer visible el papel del farmacéutico comunitario. A finales de los ochenta formó parte del grupo que creó la Red Española de Atención Primaria y en el 98 fue Patrono fundador de la Fundación Pharmaceutical Care, en la que ocupó diversos cargos. En Valencia, dirigió en sus inicios la Comisión de Atención Farmacéutica del MICOF y posteriormente, en 2001 se creó SEFAC en la Comunidad Valenciana, siendo Paco el primer Presidente.

En 1998 organizó el Programa TOD (Tratamiento Observado Directamente en tuberculosis), en colaboración con el MICOF y la Consejería de Sanidad de la Comunidad Valenciana. El programa fue un éxito, consiguió firmar el primer acuerdo con una Consejería de Sanidad que permitía a los farmacéuticos comunitarios cobrar por un servicio.

Gran profesional y maestro de muchos compañeros, también era un excelente amigo y persona. Resultaba muy fácil trabajar con él. En 2005 organizamos en Valencia el 4º Congreso de la Fundación. Aquellos fueron unos meses de mucho trabajo, pero también de intenso disfrute. Paco era el líder indiscutible, pero como buen líder, conseguía pasar desapercibido y que todos nos sintiéramos igualmente coparticipes.

Inteligente y muy culto tenía una conversación fácil, agradable, interesante y al mismo tiempo divertida. Persona con un gran sentido del humor, muy manchego. Gran contador de chistes, muchos de ellos memorables, como el de “Lord Pinkerton”. Su humor impregnaba toda su conversación y continuamente contaba anécdotas que él decía que eran de su pueblo.

Muy amante de la buena música y de la buena mesa, era capaz de recomendarte restaurantes y un buen vino, en muchas ciudades del mundo. Conozco a un vecino suyo que disfrutaba de la opera cuando Paco la ponía a todo volumen en el jardín de su casa.

Pudimos ver a Paco feliz el año pasado en Zaragoza, cuando SEFAC le concedió el Premio a la Carrera Profesional, en reconocimiento a su labor de años defendiendo la farmacia asistencial.

Paco conocía perfectamente, desde el principio, el desarrollo de su enfermedad, pero mantuvo el buen humor hasta el final. Cuatro días antes de su fallecimiento aun bromeaba, y menos de 24 horas antes de morir todavía mantenía la sonrisa picarona que le caracterizaba... y con la que siempre le recordaremos.

La farmacia española ha perdido a uno de sus mejores profesionales... y nosotros a un buen amigo

Luis Salar, Ana Dago

Patronos Fundación Pharmaceutical Care